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estação de tratamento de 
resíduos será construida 

noutro local

Autarquia vai vender o terreno de Silvalde e 
procurar uma nova solução

Conduta de água rebentou na Rua 19 e 
inundou obra do ReCaFE

susto!!!
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AutArquiA mostrou-se sensível Aos projetos de investimento de outrAs empresAs nAquele locAl

estação de resíduos será construida noutro local

o projeto de quase um mi-
lhão de euros da Lipor 

terá de procurar um novo lo-
cal. a construção da estação de 
transferência de resíduos es-
tava prevista para um terreno 
entre a rua das Árvores e a dos 
Limites, em silvalde mas após 
protestos de empresas e depois 
de algumas terem confirmado 
investimentos avultados junto 
ao terreno, autarquia optou por 
procurar uma nova solução. 

A 13 de março do corrente ano  
o maré viva noticiou que a lipor, 
empresa intermunicipal de ges-
tão de resíduos do Grande porto 
e que serve espinho, pretendia in-
vestir perto de 1 milhão de euros 
na construção de uma estação de 
transferência em silvalde. A popu-
lação, empresas e autarquia silval-
dense mostraram-se contra o local 
escolhido. A câmara municipal de 
espinho mostrou-se então dispo-
nível para encontrar um novo local 

se essas empresas fizessem prova 
dos seus projetos de investimento 
através de um pedido de informa-
ção prévia e, terminado o prazo 
para essa comunicação, o verea-
dor do Ambiente disse à lusa que 
duas empresas apresentaram efe-
tivamente esses dados e que uma 
terceira pediu um adiamento de 
10 dias para completar o processo.

“como a intenção de realizar 
estes investimentos se confirma, 
a câmara vai agora tentar vender 
o terreno de silvalde para reunir 
fundos que lhe permitam encon-
trar noutro local uma área alterna-
tiva para criação da estação de re-
colha e transferência de resíduos”, 
afirmou quirino de jesus.

A imposição de construir o re-
ferido equipamento mantém-se 
e será assumida pela lipor, que, 
assegurando o serviço de gestão 
de resíduos do Grande porto, está 
legalmente obrigada a criar um 
espaço próprio para recolha e 
compactagem de lixo nos conce-

zonA do recAfe ficou inundAdA

rebentamento de conduta de água na rua 19 
provocou o caos

no final da tarde de domin-
go o rebentamento de 

uma conduta de água na rua 19 
provocou o caos nos moradores 
e alagou uma área que já estava 
a ser intervencionada na obra 
do recaFe. Zona afetada chegou 
a ser evacuada por precaução.

“A força da água era tanta que 
derrubou as grades e os vasos que 
limitavam as obras do futuro par-
que de estacionamento. quando a 
conduta rebentou na rua 19 o piso 
mexia-se de tal maneira que pare-
ciam areias movediças”, contou um 
morador ao maré viva visivelmen-
te assustado. pouco passava das 
18h30 quando o rebentamento de 
uma conduta de água na rua 19 
acabou por originar um autêntico 
lago na zona do futuro parque de 
estaciomaneto subterrâneo. 

os moradores da zona ficaram 
assustados, com receio de conse-
quências para as estruturas edifi-
cadas em redor, mas a câmara mu-
nicipal de espinho prontificou-se 
a deixar o alerta nas redes sociais 
explicando que a situação estava a 
ser resolvida pelos serviços muni-
cipais e que nunca houve risco de 
colapso dos edifícios adjacentes, 
explicando ainda que o incidente 
foi provocado pelo envelhecimen-
to das estruturas.

segundo o comando distrital 
de operações de socorro (cdos) 
de Aveiro, houve uma evacuação 
temporária das áreas comerciais 
envolventes, por uma “questão de 
precaução”. 

betão arMado para não 
haver Mais danos

já na segunda-feira, com uma 
grande parte da água removida 

e com as máquinas a todo o gás 
para reparar os estragos do dia 
anterior, a vereadora lurdes Ga-
nicho fez o ponto da situação co-
meçando por recordar que a con-
duta que rebentou na rua 19 era 
antiga e de fibrocimento. “tendo 
em conta que já estávamos a efe-
tuar a escavação do túnel o ter-
reno descalçou e devido à força 
e pressão das águas desmoronou 
um pedaço de terreno de uma 
zona com as infraestruturas já 
mudadas. já foi feita a reposição 
dessas mesmas infraestruturas 
pelo empreiteiro da obra e esta-
mos a proceder à reposição dos 

terrenos que saíram. o empreitei-
ro vai dar seguimento ao avanço 
da colocação de betão armado 
que consolidará também a zona 
no topo da rua 19 e que fará parte 
do estacionamento subterrâneo”, 
explicou lurdes Ganicho.

“FeLiZMente não teve con-
sequências graves”

durante o rebentamento e en-
quanto não chegavam os Bombei-
ros do concelho, psp e proteção 
cívil, o facebook foi inundado por 
moradores com vídeos e fotogra-
fias do acontecimento. “A força da 

água era de tal maneira que caso 
estivesse a passar alguém teria 
sido empurrada e certamente não 
sobreviveria à queda ou arrasta-
mento para a cratera”, contou ao 
maré viva um dos vários autores 
que colocaram um vídeo nas re-
des sociais. 

um dos estabelcimentos mais 
afetados foi a confeitaria na es-
quina da rua 19 com a rua 8. 
“quando percebemos o que se 
estava a passar desatamos todos 
a correr do café. foi um grande 
susto que felizmente não teve 
consequências graves”, explicou 
um cliente.   no

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto
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tApeçAriAs ferreirA de sá, perAltAfil e soremA

empresas de silvalde vão investir em 
novos pavilhões

As empresas que ditaram a pre-
sente mudança de terreno, com 
base nos investimentos que já têm 
em curso na zona industrial de 
silvalde, são a tapeçarias ferreira 
de sá, a peraltafil e a sorema.

no primeiro caso, a administra-
ção desse fabricante de tapetes 
‘premium’ já informara a lusa que 
planeava investir dois milhões de 
euros na ampliação das suas insta-
lações, tendo, inclusivamente, ad-
quirido um terreno na zona antes 
de saber que esse esteve em vias 
de ser vizinho da nova estação de 
resíduos.

no que se refere à empresa pe-
raltafil - caixilharias de Alumínio 

s.A., por sua vez, o valor do inves-
timento não foi revelado à autar-
quia, mas o vereador quirino de 
jesus disse que o projeto também 
visa o alargamento da atual uni-
dade fabril.

já quanto à empresa silvaldense 
sorema, essa empresa de têxteis 
para banho viu aceite o seu pedi-
do de prolongamento do prazo 
para submissão à câmara do seu 
pedido de informação especial, 
mas, segundo quirino de jesus, 
o seu objetivo também é cons-
truir um novo edifício de 4.000 
metros quadrados e nove outros 
pavilhões de apoio à produção.    
no

lhos que se situem a mais de 25 
quilómetros dos seus centros de 
tratamento em Gondomar e na 
maia - como acontece no caso de 
espinho.

A câmara municipal tem, para 
isso, que ceder o respetivo ter-
reno, o que lhe permitirá depois 
poupar mais de 87.000 euros “só 
em deslocações” para descarga de 
resíduos nas atuais instalações da 
lipor.

para o presidente da junta de 
freguesia de silvalde, josé teixei-
ra, a confirmação pela autarquia 
de que a nova central de resídu-
os vai ter outra localização “é um 
bom resultado” para as expectati-
vas dos industriais locais.

“Agora só é preciso que a câma-
ra cumpra o compromisso assu-
mido e escolha um local que não 
prejudique ninguém”, disse o au-
tarca. no

Terreno previsto  para a construção da Estação assinalado no mapa.

votação aprovada

parlamento exige medidas de 
despoluição da barrinha 
o parlamento aprovou, por unanimidade, em votação final global, uma re-

solução que exige ao Governo a adoção de medidas para a despoluição dos 
cursos de água que desaguam na Barrinha de esmoriz/lagoa de paramos.

o texto final desta resolução saiu da comissão parlamentar de Ambiente 
e juntou diplomas antes aprovados na generalidade e que tinham sido 
apresentados pelo pev, psd e cds-pp.

em causa, sobretudo, estão focos de poluição resultantes da atividade 
de um conjunto de indústrias de reciclagem e de transformação do papel, 
na sua maioria instaladas no concelho de santa maria da feira, que poluem 
os cursos de água.

no parlamento, esta questão ambiental foi desencadeada por um di-
ploma do pev, em que se propôs a “implementação de medidas para a 
monitorização e despoluição dos cursos de água que desaguam na Barrinha 
de esmoriz”. no

Em cima: zona alagada do ReCaFE
Em baixo: conduta que rebentou na rua 19

Rua 19 foi interditada
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Espinho tAmbém Está AbrAngido pElAs novAs mEdidAs

BLoco LemBrou em espinho as poupanças dos novos 
tarifários dos transportes púBLicos

no dia em que foi posta 
em vigor a lei que defi-

nia um novo tarifário para os 
transportes públicos, o deputa-
do do Bloco de esquerda, Moi-
sés Ferreira, esteve presente na 
estação de comboios de espi-
nho, para informar e divulgar 
a informação desta nova mu-
dança aprovada em assembleia 
da república no orçamento de 
estado de 2019 e que afeta toda 
a área metropolitana do Porto 
(aMP).

Com o objetivo de divulgar in-
formação sobre o novo tarifário 
dos transportes, o bloco de Es-
querda esteve, na última segun-
da-feira, nos vários concelhos da 
área metropolitana do porto. na 
estação de Espinho, esteve pre-
sente o deputado moisés Ferreira 
que explicou ao maré viva que 
“entrou em vigor um novo tarifá-
rio que foi aprovado no orçamen-
to de Estado para 2019 com o con-
tributo do bE. Estamos a percorrer 
os vários concelhos para informar 
as pessoas que podem ter ganhos 
significativos, tanto do ponto de 
vista do orçamento familiar, até 

como no incentivo à utilização do 
transportes públicos”.

deste modo, o deputado explica 
quais são as grandes diferenças que 
é possível encontrar com esta nova 
atualização dos preços dos passes 
e afirma que “os impactos para a 
população são de vária ordem. há 
famílias que podem vir a poupar 
por mês várias dezenas de euros e, 
por ano, centenas. neste momento, 
está em vigor um passe municipal 
que custa no máximo 30 euros por 
mês e também um passe intermu-
nicipal, para se deslocar em toda a 
área metropolitana do porto, inde-
pendentemente do transporte que 
seja, sendo que toda a mobilidade 
fica por 40 euros. isto representa 
poupanças muito grandes.”, desta-
cou o bloquista.

mas é ainda referido por moisés 
Ferreira que estas alterações não 
são apenas um trabalho do gover-
no, mas é também por parte dos 
municípios e das autarquias, pois 
o deputado acrescenta ainda que 
“também pretendemos instar os 
municípios da área metropolitana 
do porto a fazerem mais força e 
pressão para que mais operadores 
adiram ao Andante, porque exis-

tem ainda operadores rodoviários 
que não adotaram o tarifário e, 
apenas com a entrada de todos os 
operadores, teremos uma mobili-
dade total dentro da Amp”.

o deputado concluiu afirman-
do que “o que é preciso fazer é 
que os municípios tenham tudo 
operacional para que esta medi-
da chegue às famílias. é isso que 
vimos alertar, não só ao município 
de Espinho mas também a todas 
as outras autarquias a fazerem 
aquilo que é o seu trabalho e que 
tenham tudo operacional, para 
que a lei chegue agora à vida real 
das pessoas”.

auto viação Feirense Fica 
de Fora 

o governo e a área metropoli-
tana de porto assinaram na ma-
nhã de 29 março o contrato para 
a entrada em vigor, no primeiro 
dia de abril, do passe único nos 
17 concelhos da Amp, que custa-
rá no máximo 40 euros. na ceri-
mónia de Assinatura de Contrato 
do programa de Apoio à redução 
do tarifário dos transportes pú-
blicos (pArt) entre o Estado e a 

área metropolitana do porto que 
decorreu na Estação de metro de 
s. bento, participaram o primeiro-
ministro António Costa, o ministro 
do Ambiente e da transição Ener-
gética, João matos Fernandes, e 
em representação da Câmara mu-
nicipal de Espinho, o presidente 
pinto moreira, o vice presidente 
vicente pinto e a vereadora lur-
des ganicho.

o passe único é válido em todos 
os meios de transportes públicos 
na área metropolitana do porto, 
desde que já integrados no sis-
tema intermodal Andante, como 
stCp ou a Cp nos percursos já in-
tegrados no Andante.

Contudo, há ainda operadores 
onde a sua utilização não será pos-
sível por falta de validadores. é o 
caso de alguns operadores privados, 
nomeadamente da Auto viação Fei-
rense que serve nove concelhos - Es-
pinho, santa maria da Feira, Arouca, 
Castelo de paiva, ovar, s. João da 
madeira, porto, gaia e gondomar 
- do grupo transdev e dos transpor-
tes Urbanos de santo tirso (tUst) 
no caso particular deste município 
que adiou para 1 de junho a entrada 
em vigor do passe único. cM

pUb.

ConCErto solidário por moçAmbiqUE rEAlizoU-sE no CAsino

“espinho está soLidário com a cidade da Beira”
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6 de abril

dia Mundial da 
atividade Física
no próximo dia 6 de abril, a Câ-

mara municipal de Espinho, pro-
move pelo terceiro ano consecu-
tivo o “dia mundial da Atividade 
Física”, como forma de alertar a 
população em geral para a ne-
cessidade da sua prática regular. 
Mv

dia 3 de abril

ciclo interrompido 
no casino
o FEst Cineclube de Espinho 

prepara mais uma sessão de ci-
nema no auditório do Casino Es-
pinho no próximo dia 3 de abril 
às 21h30. sempre com entradas 
grátis, a próxima sessão contará 
com a exibição do f ilme “Ciclo 
interrompido”.  no

de 9 a 12 de abril

semana da saúde
no âmbito do dia mundial da 

saúde, assinalado anualmente no 
dia 7 de abril, a Câmara munici-
pal de Espinho, irá promover a 
terceira edição da “semana da 
saúde”, de 9 a 12 de abril, no Fó-
rum de Arte e Cultura de Espinho 
- FACE, com o objetivo de sen-
sibilizar, prevenir e  melhorar a 
qualidade de vida da população. 
deste modo, ao longo de quatro 
dias irão decorrer palestras, nas 
quais irão ser abordadas temá-
ticas no âmbito das demências, 
depressão, hospitalização domi-
ciliária, Caminhos para uma vida 
independente, higiene oral e a 
importância da Alimentação e 
Atividade Física, na adoção de 
estilos de vida mais saudáveis. 

Além das palestras, haverá 
ainda a demonstração de aju-
das técnicas/produtos de apoio, 
rastreios, atividades desportivas 
(zumba, pilates, tai Chi, etc) e 
um showcooking, onde irão ser 
preparadas refeições simples e 
saudáveis.  no

a câmara de espinho reali-
zou, no último sábado, um 

concerto de solidariedade para 
com as vítimas do ciclone idai e 
ofereceu bilhetes aos que doa-
ram alimentos e bens de higiene 
destinados a Moçambique. este 
evento reuniu cerca de 300 pes-
soas no auditório do casino de 
espinho onde atuaram as várias 
coletividades do concelho.

Espinho é, desde 1999, uma ci-
dade geminada com a beira, por 
esse motivo foi realizado um con-
certo de solidariedade dirigido a 
todas as vítimas do desastre na-
tural, num evento que contou com 
a presença do presidente da Cruz 
vermelha, do cônsul de moçam-
bique e do presidente da Câmara 
municipal de Espinho. tal como 
afirmou a vereadora da Câmara 
de, lurdes garniço “moçambique 
sofreu uma calamidade natural, e 
Espinho não poderia estar alhe-
ado desta necessidade de aten-
der urgentemente a beira, não só 
atendendo a questão solidarieda-
de, mas também de amizade pelo 
povo”.

A este facto, o presidente da Câ-
mara de Espinho reforça, afirman-
do que “manifestamos, enquanto 
município, a nossa solidariedade 
para com os habitantes da cidade 
da beira, sendo também a nossa 
intenção ajudar dentro das nos-
sas disponibilidades. Espinho está 
solidário e a nossa fraternidade 

não se esgota. o povo de Espinho 
estará ao vosso lado”, termina o 
presidente da Câmara de Espinho, 
pinto moreira.

Já em relação ao espectáculo 
musical, lurdes garniço af irma 
que “não ocorreu fazer este con-
certo, sem as coletividades do 
concelho que representam a nos-
sa cultura, gentes e o que temos 
para dar em termos culturais”, 
disse a vereadora. deste modo, o 
espectáculo levou então a palco 
a Escola profissional música Espi-
nho - projeto benjamin, a banda 
União musical paramense, a banda 
musical de s. tiago de silvalde, a 
tuna musical de Anta e a banda 
de música da Cidade de Espinho.

também o cônsul de moçam-
bique agradeceu o concerto so-
lidário e afirmou que “em nome 
de moçambique, agradecemos a 

magnífica iniciativa desta comu-
nidade portuguesa aqui em Es-
pinho. portugal foi dos primeiros 
países que ajudou moçambique”, 
concluiu.

por fim, ainda não foi quantifi-
cado os bens doados até agora, 
pois segundo a vereadora, “ain-
da não temos as quantidades fe-
chadas nem números certos pois 
estamos a receber os bens e a 
catalogá-los, portanto os resul-
tados serão divulgados segunda 
ou terça feira mas, sem dúvida, 
que a solidariedade das pessoas 
foi grande”. Este evento também 
só foi possível devido à colabora-
ção com o grupo solverde, com os 
bombeiros voluntários, tal como 
da Cruz vermelha portuguesa, que 
assumirá o transporte dos bens 
angariados para moçambique.  
cM

EvEnto tEvE lUgAr no diA 26 dE mArço

fÓrum internacionaL de turismo em espinho

o vice presidente da Câmara mu-
nicipal de Espinho, vicente pinto, 
encerrou a 14ª edição do Fórum 
internacional de turismo que este 
ano se realizou no hotel solverde 
no passado dia 26.

o vereador com o pelouro do 
turismo sublinhou a importância 
dos temas abordados, afirmando 
que estão feitos os diagnósticos e 
agora é tempo de fazer. é tempo 
de criar oferta turística de quali-
dade e diferenciadora para atrair 
clientes aos nossos territórios.

o município de Espinho é um 
dos parceiros do Fit´19 que anual-
mente analisa com todos os agen-

tes do setor as tendências para o 
turismo ao longo do ano.

na edição deste ano desta con-
ferência, subordinada ao tema “o 
negócio do turismo: onde esta-

mos e para onde vamos?” marca-
ram presença algumas persona-
lidades de destaque, tais como 
matt Walker da likewhere e Edson 
Athayde da FCb lisboa. Mv

dia 14 de março

dia do Pi não 
foi esquecido
no passado dia 14 de março, 

no Agrupamento dr. manuel go-
mes de Almeida, aproveitando 
a comemoração do dia mun-
dial do “pi” os alunos do 2.º Ci-
clo, em particular os do 6.º ano, 
orientados pelos professores de 
matemática, desenvolveram um 
conjunto de tarefas, em contex-

to matemático e não matemático 
dentro e fora da sala de aula. os 
alunos, de forma empenhada e 
criativa, envolveram-se ao longo 
de algumas semanas na prepara-
ção de exposição de trabalhos 
e em propostas de atividades 
práticas, realizando medições, 
registo de dados, cálculos e utili-
zação de recursos tecnológicos.

para os mais novos, os do 5.º 
ano, toda a curiosidade/espanto 
por eles manifestada por algum 
misticismo do número “pi” co-
meçou a ser esclarecida com o 

contributo da projeção de pe-
quenos vídeos com curiosidades 
e notas informativas, motivan-
do-os para dar continuidade a 
saber mais.

se a concretização de uma ati-
vidade é importante, não me-
nos importante é o processo de 
preparação e as respostas que 
vão sendo dadas aos desafios 
que se colocam. neste sentido, 
os alunos pesquisaram, comu-
nicaram, manipularam materiais, 
partilharam e discutiram infor-
mação. Mv
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Desalento

O desalento.
Lento.
Desalinhado pensamento,
Perdida forma de viver:
Abandonada.
Caída,
Tombada,
Magoada,
Docilmente entregue
À dor.

Que dor?!
Essa dor.

Por todo o corpo,
Por toda a mente,
Que mente e segue…
Para a frente, a respirar,
A caminhar sem destino,
Rumo ao rumo sem rumo.

Dor.
Que dor?!

Essa!, que preenche
Todos os espaços vazios,
Ocos, feridos,
perdidos, esquecidos,
Da inegável existência
Do sentido de inexistência.

carla de castro estrada

Poémia

No âmbito do projeto “Pen-
sar a escrita”, uma oficina 

de leitura dedicada a Sophia de 
Mello Breyner, foi realizado o 
recital de Poesia na Biblioteca 
Municipal de espinho, na última 
sexta feira. este evento contou 
com a presença do jornalista 
alberto Serra, tal como do ad-
vogado e conhecido da poetisa, 
José carlos Vasconcelos.

Consequente à oficina de leitura 
em voz alta das obras da poetisa, 
realizada uma semana antes, foi 
prestado tributo a Sophia de Mello 
Breyner, com a leitura de versos 
da sua obra, numa “celebração 
poética e num convívio em que 
a poesia é o pretexto”, tal como 
Alberto Serra descreve o evento. 
O jornalista acrescenta ainda que 
“estamos a ler poesia de Sophia, 
exatamente na perspetiva que ela 
sustenta: a oralidade”.´

Para além do recital de poemas, 
um dos objetivos do evento é tam-
bém de dar a conhecer, histórias 

nA BiBLiOTECA MuniCiPAL jOSé MARMELO E SiLvA

Foi tempo de pensar a escrita de 
sophia de mello Breyner

de quem conviveu com a escrito-
ra. Por esse motivo, o advogado e 
conhecido da escritora, josé Car-
los vasconcelos, contou experiên-
cias, vivências e entrevistas com 
a autora.

Por f im, este recital foi uma 
oportunidade para expandir co-

nhecimentos tal como para co-
nhecer pessoas, pois o jornalista 
afirma que, “criamos um grupo 
interessante, com o qual fomos 
conversando. no fundo, a poesia 
é uma forma de comunicar e fazer 
amigos”.  cM

A FESTA DA FRAnCOFOniA ChEgA AO FiM

espinho Foi à “descoBerta de alsácia”

No último dia do evento da 
Festa da Francofonia, a Bi-

blioteca Municipal de espinho 
recebeu o historiador alsacia-
no Frédéric Zieger, no último 
sábado, numa conferência que 
contou com a presença das pro-
fessoras de francês de ambos os 
agrupamentos, lídia Marques e 
carlota Madeira e ainda do vice 
presidente da câmara Municipal 
de espinho, Vicente Pinto.

Após a grande exposição sobre 
Alsácia, realizada pelos agrupa-
mentos e escolas do concelho, no 
âmbito da Festa da Francofonia, 
o conferencista e historiador Fré-
déric Zieger veio a Espinho com 
o objetivo de “fazer conhecer as 
questões identitárias alsacianas, 
explicar um pouco o resumo his-
tórico da evolução da região e 
incentivar a vontade de visitá-la, 
já que a aliança Luso-Franca é já 

muito antiga e o caminho é moti-
vado pela nossa história”, afirmou 
o alsaciano.

Em relação à conferência, o his-
toriador e conferencista espera 
que “que as pessoas tenham uma 
visão de Alsácia um pouco mais 
diferente daquela que geralmen-
te é transmitida”. Frédéric Zieger 
acrescenta ainda “para as pessoas 
que já conhecem a região, espero 
que seja algo capaz de completar 
a visão que dela têm”.

Sobre este evento e sobre a 
importância da língua francesa, 
a professora do agrupamento de 
escolas Dr. Manuel Laranjeira, Lí-
dia Marques afirma que “é uma 
satisfação muito grande estar 
presente, pois é a demonstração 
do caminho que foi percorrido ao 
longo destes anos em prol do fran-
cês, que é uma língua de oportu-
nidades”. A professora acrescenta 
também que “Espinho contribui 
de uma forma consistente para a 

Evento registou casa cheia.
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FESTivAL inTERnACiOnAL DE MARiOnETAS DE ESPinhO vOLTA PARA O AnO

mário e a neta despedem-se de espinho

depois de onze espetácu-
los de marionetas com 

companhias nacionais e estran-
geiras, e ainda de  workshops, 
exposições e um baile de aber-
tura, o Festival Internacional 
de Marionetas despediu-se de 
espinho, no final de março.

O evento que decorreu ao lon-
go do último mês, despede-se de 
Espinho com um balanço “franca-
mente positivo”, como afirmou a 
diretora artística do Festival, ida-
lina Sousa. O Mar Marionetas é um 
dos eventos com maior carácter 
em Espinho, pois contou ainda 
com a participação de companhias 
portuguesas e espanholas, que 
atuaram pelos diversos espaços 
da cidade, desde o Auditório de 
Espinho, ao FACE, Centro Multi-
meios de Espinho e ainda a Piscina 
Solário Atlântico, esgotando algu-
mas das sessões.

evento teve lugar dia 30 de março

tudo reparado na escola dr. Manuel 
laranjeira
Realizou-se no passado sábado, dia 30 de março, o Repair Café na 

Escola Secundária Dr. Manuel Laranjeira, o primeiro evento do género 
realizado numa escola em Portugal.

Depois de um interessante debate sobre Economia Circular, seguiu-
se uma oficina de reparação de pequenos eletrodomésticos trazidos 
pelos participantes.

no final do evento a organização agradeceu à Associação de Pais, 
ao Porto Repair Café e a todos os voluntários que colaboraram nas 
reparações. MV
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A receção do público garante 
então a continuidade do Festi-
val em Espinho para os próximos 
anos, que tem como principal 
premissa “ser um festival eclético, 

que continue a entreter e a ale-
grar o nosso público preferencial, 
que são as crianças”, concluiu a 
diretora artística do Festival in-
ternacional. cM

No casino espinho

Samba e Bossa 
Nova por lilian 
raquel  
Dia 5 de abril, a cantora brasi-

leira Lilian Raquel apresenta no 
Casino Espinho um espectáculo 
de tributo aos estilos musicais 
mais importantes da música bra-
sileira, o Samba e a Bossa nova.

neste concerto serão interpre-
tadas as canções mais marcan-
tes da Música Popular Brasileira 
e serão recordados grandes in-
térpretes e compositores como 
Tom jobim, Elis Regina, Alcione 
e Maria Rita.

A cantora será acompanhada 
por uma banda de conceituados 
músicos brasileiros onde se des-
taca o consagrado guitarrista e 
diretor musical, Cláudio Cesar 
Ribeiro. MV

valorização do programa nacional 
da Festa da Francofonia”.

Este facto foi também reforçado 
pelo vice presidente da Câmara, 
vicente Pinto, que agradeceu aos 
docentes envolvidos no projeto 
da Francofonia, já que o francês e 
o seu lecionamento “é uma aposta 
importante para o que é o futuro 

do nosso sistema de ensino”.
A Festa da Francofonia termi-

nou então com a conferência “À 
Descoberta de Alsácia” e com a 
degustação de vinhos alsacianos 
na Casa Alves Ribeiro, contudo 
este evento voltará para o próxi-
mo ano, com novas propostas e 
novidades. cM

No dia 27 de março

tudo a bolir
no dia 27 de março assinalou-

se o Dia Mundial do Teatro e, no 
âmbito das comemorações dos 
120 anos do concelho de Espinho, 
o Serviço Educativo da Divisão de 
Cultura e Museologia da Câmara 
Municipal de Espinho convidou 
os utentes da Santa Casa da Mi-
sericórdia de Espinho a represen-
tar a Peça de Teatro “Espinho a 
Bolir”. A dramatização ocorreu no 
auditório da Santa Casa, permi-
tindo desta forma que todos os 
participantes ficassem a conhecer 

um pouco mais sobre a história de 
Espinho.

Assistiram a esta peça cerca de 
120 pessoas na qual assistiram o 
provedor e a vice provedora da 
Santa da Misericórdia de Espinho, 
o chefe de divisão de cultura e 
museologia e a chefe de divisão 

da ação social do Município de 
Espinho, os utentes do Centro 
Social de Paramos, Centro Social 
de Silvalde, Centro Comunitário 
da Ponte de Anta, Cerciespinho, 
Estrutura Residêncial S. Francisco 
de Assis, familiares dos utentes e 
público em geral.

“Esta atividade de parceria per-
mitiu, por um lado, a transmissão 
da história, costumes e tradições 
das gentes de Espinho e por ou-
tro lado o convívio salutar entre 
todos os participantes, tornando 
esta faixa etária mais ativa, es-
timulando a sua memória, con-
centração, desbloqueando emo-
ções”. explicou a organização.

Os “maiores” da Santa Casa 
foram atores por um dia e ado-
raram a experiência, e nesse 
sentido cumprimos com a nossa 
missão de envolver a comuni-
dade local, sempre na procura 
da concretização de um serviço 
público de excelência. MV
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Até 9 de julho

inscrições para o cinanima já abriram

Já está em marcha a 43ª edi-
ção do cinaniMa Festival 

de cinema de animação de es-
pinho. a organização anunciou 
que já estão abertas as inscri-
ções e que os filmes podem ser 
submetidos até dia 9 de julho.

em 2018 o CINANIMA recebeu 
1508 candidaturas oriundas de 69 
países. Foi o quarto ano conse-
cutivo que o Festival de Cinema 
de Animação de espinho bateu o 
recorde de inscrições. Assim, para 
2019, a fasquia está naturalmente 
elevada. 

Para haver tempo para ana-
lisar e efetuar uma pré seleção 
de todos os filmes, as inscrições 
foram abertas dias 28 de março 
e estendem-se até 9 de julho. As 

categorias em que podem ser 
inscritos os filmes são as seguin-
tes: Competição Internacional de 
Curtas-metragens que engloba as 
seguintes sub-categorias:  Filmes 
até 5 minutos de duração, Filmes 
de mais de 5 minutos a 24 minutos 
de duração, Filmes de mais de 24 
minutos a 50 minutos de duração,  
Filmes de Publicidade e Informa-
ção, documentário de animação ; 
Competição Internacional de Fil-
mes de estudantes e Competição 
Internacional longas-metragens.

o festival este ano terá lugar de 
11 a 17 de novembro no Centro 
Multimeios de espinho e também 
no Casino espinho, Biblioteca 
Municipal josé Marmelo e Silva 
e Fórum de Arte e Cultura de es-
pinho. nO

eM juNho

autora iraniana marjane satrapi vai estar no Fest

Marjane satrapi, realiza-
dora de filmes como Per-

sepolis, Galinha com ameixas e 
as vozes, vai marcar presença 
no Programa indústria 2019 do 
Fest – Festival novo cinema | 
novos realizadores de espinho.

o FeSt decorrerá de 24 de junho 
a 01 de julho e, segundo a orga-
nização, Marjane Satrapi estará 
no programa para profissionais, 
no qual dará uma ‘masterclasse’ 
sobre a carreira.

Marjane Satrapi, nascida no 
Irão em 1969, é autora de banda 
desenhada, livros para crianças e 
de filmes de animação e imagem 
real. entre os trabalhos mais co-
nhecidos contam-se a história au-
tobiográfica “Persépolis” e “Gali-

nha com ameixas”, ambos novelas 
gráficas adaptadas para cinema.

A realizadora prepara-se para 
estrear, em 2020, o filme “Radio-
active”, a partir de uma novela 
gráfica de lauren Redniss, sobre 
a vida da cientista polaca Marie 
Curie.

o Festival Novos Realizadores 
Novo Cinema conta anualmente 
com uma programação de cine-
ma, com secções competitivas, 
e também com oficinas, ‘master-
classes’, conferências, palestras e 
fórum de apresentação de pro-
jetos (‘pitching’) sobre as várias 
áreas ligadas ao cinema.

Além de Marjane Satrapi, o 
programa prof issional contará 
com nomes como o argumentista 

tony Grisoni, colaborador de terry 
Gilliam, e john Warhurst, tim Ca-
vagin e Nina hartstone, a equipa 

que fez a edição de som do filme 
“Bohemian Rhapsody” sobre os 
Queen. Mv
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dia 6 de abril

Última oportunidade para ver “a Boda 
dos Pequenos Burgueses”
Se ainda não viu o novo trabalho do teatro Popular de espinho (tPe) 

inspirado num texto de Bertolt Brecht, não desespere. o tPe volta 
a subir ao palco no próximo dia 6 de abril no Auditório da Nascente 
para apresentar, pela última vez, “A boda dos pequenos burgueses”. 
os bilhetes podem ser reservados por email(comunicacao@nascente.
org.pt) ou pelo telefone 227331350. nO

ARRANQue do SuRF PRo eSPINho

mar de espinho traz 400 atletas 
internacionais à cidade vareira

as ondas de espinho vol-
tam a dar as boas vindas 

aos mais de 400 atletas inter-
nacionais, na sexta edição de 
surf Pro espinho. O evento de-
corre de 5 a 14 de abril e para 
saber das novidades deste ano, 
o Maré viva foi conversar com 
Gonçalo Pina, o responsável 
pela sua organização.

vamos para a sexta edição do 
evento. Que balanço faz em re-
lação às outras edições?

o balanço, até agora, foi su-
per positivo. estamos já na sexta 
edição do Surf Pro espinho, da 
marca espinho Surf destination, 
e este evento tem cada vez mais 
importância a nível internacio-
nal pois temos vindo a evoluir de 
ano para ano, superando todas 
as expetativas que tínhamos até 
então.

e quais são as novidades 
para este ano?

Para este ano, vamos ter várias 
novidades e competições, entre 
elas, já no próximo fim de sema-

na, a competição internacional 
do “longboard Pro tour” pelo 
“World Surf league”, em que au-
mentamos o número de inscri-
ções de mulheres. Para além dis-
so, vamos receber a competição 
júnior mais aclamada da europa, 
o “junior Pro espinho”, que já es-
gotou as inscrições, e por último, 
recebemos também a última eta-
pa do “Circuito Surf Norte”, que 
promove o desporto na região 
norte do país.

Quais são as atividades que 
vão realizar ao longo do even-
to?

Ao longo das duas semanas de 
5 a 14 de abril, teremos várias ati-
vidades para os habitantes como 
para os visitantes. Será instalada 
uma Pump track, tal como uma 
Sponsors Village, cheia de mar-
cas e dinamismo. Para além dis-
so, realizaremos também várias 
festas, entre elas, uma no dia 
6 de abril com concertos. Por 
f im teremos ainda uma ação de 
limpeza da praia, aulas de surf 
adaptado e outras aulas gratui-

“espinho é uma 
cidade única e em 
termos de 
marketing é isso 
que temos de 
promover” 

tas. é uma questão das pessoas 
virem conhecer e aproveitarem 
este evento que é da nossa cida-
de para o mundo.

Qual a importância deste 
evento para espinho?

Nós e a Câmara Municipal de 
espinho, pela voz de Vicente Pin-
to, vice presidente da autarquia 
e vereador do desporto, temos 
feito um trabalho brilhante, pois 
percebemos a importância que 
este evento tem a nível local 
e mundial. o Surf Pro espinho 
é fundamental e tem um valor 
enorme, pois garante retorno 
económico e transmite a marca 
de espinho lá fora, pois isto é 
uma forma de comunicar uma ci-
dade, através de um evento. esta 
cidade tem muito de comunica-
ção como tem de competição e 
de promoção do desporto, con-
tudo percebemos que os habi-
tantes de espinho ainda não se 
aperceberam da total envolvên-
cia que este evento é.

de que forma este evento 
contribui para a imagem de es-
pinho, no exterior?

espinho é uma cidade única e 
em termos de marketing é isso 
que temos de promover. hoje as 
cidades são vistas como marcas 
e nós temos de aproveitar as ca-
raterísticas naturais intrínsecas 
que esta cidade tem, pois temos 
oito quilómetro de costa, com 
cinco ou seis pontões únicos, e 
isto, em termos de valor para a 
europa e turismo, é incalculável. 
temos ainda que crescer, espe-
cif icamente nas praias ao redor 
de espinho como Silvalde e Pa-
ramos, mas é isto que comunica 
a nossa cidade. é uma mais valia 
conseguirmos comunicar isso aos 
mais de 400 atletas internacio-
nais que aqui estarão presentes 
e que vêm acompanhados pelas 
suas equipas, staff e patrocina-
dores. o conjunto de todos estes 
fatores torna o Surf Pro espinho, 
a nível de comunicação exterior, 
o evento mais internacional e 
mediático que espinho tem. A 
cidade tem de viver de turismo, 
e temos de aproveitar o turismo 
que está a atingir o Porto, para 
comunicarmos que a onda do 
Porto, é espinho.

Quais são os objetivos para 
os próximos anos?

temos como maior objetivo, 
crescer e concretizar aquele que 
é o nosso sonho de realizar pro-
vas superiores e de maior dif icul-
dade. Para isso, precisamos do 
apoio do turismo de Portugal, e 
é por isso que o vice presidente 
Vicente Pinto e eu batalhamos há 
mais de três anos. cM

“adoraria que toda a gente da cidade 
sentisse que este evento é para eles”
O evento é em espinho e também para os espinhenses, correto?
Claro que sim. Adoraria que toda a gente da cidade sentisse que 

este evento é para eles, que aproveitem esta oportunidade e que 
participem nas atividades, nas festas e nos momentos que decorrem 
nestas duas semanas porque o retorno económico para o comércio 
local é muito, mas se as pessoas forem proativas, pode ser ainda 
maior. cM

??????????????????????
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nAtAção - torneio ZonAl de infAntis 

três medalhas de OurO, uma de Prata e duas de  BrOnze

a secção de Natação do 
sporting Clube de espi-

nho esteve presente no torneio 
Zonal de infantis (Zona Norte), 
torneio organizado pela Fede-
ração portuguesa de Natação. 
o torneio foi realizado nas pis-
cinas Municipais de Cantanhe-
de. Nos mesmo fim de semana, 
disputou-se também o torneio 
Zonal de infantis Zona sul com 
as restantes associações de na-
tação do país, nas piscinas de 
pinhal Novo.

em Cantanhede apenas compe-
tiam os melhores nadadores dos 
escalões de infantil B e infantil A 
do país, através da obtenção de 
tempos mínimos de participação, 
sendo considerada pela fPn, a 
prova mais importante do calen-
dário nacional em Piscina Curta 
para este escalão.

estiveram presentes 280 nada-
dores, em representação de 48 
clubes das Associações de natação 
do Minho, nordeste, norte de Por-
tugal, Centro norte de Portugal e 
Coimbra. o sporting Clube de es-

pinho participou com 6 nadadores 
(3 masculinos e 3 femininos).

o grande destaque da competi-
ção foi o nadador rodrigo rodri-
gues (infantil B) ao obter pódio 
zonal em todas as provas em que 
participou. rodrigo rodrigues 
sagrou-se Campeão Zonal nas 
provas de 100 e 200m Costas e 
100m livres, tendo obtido em to-
das elas, a melhor marca nacional 
no seu escalão. rodrigo rodrigues 
sagrou-se também Vice-Campeão 
Zonal na prova dos 100m Maripo-
sa e obteve o 3º lugar nos 200m 
estilos. 

Com estes resultados, rodrigo 
rodrigues é, atualmente, conside-
rado um dos melhores nadadores 
nacionais do seu escalão. 

também em destaque esteve o 
nadador rodrigo rocha (infantil 
A) ao ficar em 3º lugar nos 100m 
Bruços, tendo ainda obtido o 5º 
lugar nos 200m Bruços.

Celso Pinho (infantil B) obteve 
o 10º lugar nos 100m Mariposa 
e 200m Mariposa, 16º lugar nos 
200m estilos, 20º lugar nos 400m 
livres e 21º lugar nos 100m Cos-
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no sábado as Minis da AA espi-
nho deslocaram-se a Valongo do 
Vouga para defrontar a equipa CP 
Valongo Vouga “B” em encontro a 
contar para o Campeonato regio-
nal de Minis de 7.

durante a primeira parte os re-
mates às balizas foram poucos e 
também com pouca objetividade 
para ambas as equipas, sendo que 
ao intervalo o marcador estava em 
7-3 para as academistas.

A segunda parte passou a existir 
um maior acerto nos remates, o 
número de golos duplicou, estan-
do sempre por cima a equipa es-
pinhense que controlou sempre o 
jogo e o marcador, resultado final: 
vitória das academistas por 20-10.

teNtativas Furadas

Pouco tempo depois do fim do 
encontro das Minis entraram em 
campo as infantis que receberam a 
equipa da CP Vacariça no pavilhão 
Municipal de Anta em jogo a con-
tar para o Campeonato regional.

entrou muito forte a equipa que 

veio da Vacariça conseguindo uma 
vantagem considerável nos pri-
meiros minutos do encontro, 6-1. 
depois deste período a equipa es-
pinhense começou a acertar mais 
na baliza e aos pouco foi reduzin-
do a diferença no marcador, aca-
bando mesmo melhor a primeira 
parte, resultado ao intervalo 10-7 
para a CP Vacariça.

A segunda parte as academistas 
entraram como acabaram a pri-
meira parte, cheias de vontade de 
dar a volta ao resultado, mas aos 
poucos a equipa da Vacariça vol-
tou a tomar as rédeas do encontro 
acabando assim com as preten-
sões das academistas. resultado 
final 17-12 para a equipa que veio 
da Vacariça.

MargeM MíNiMa

Ao fim da manha de domingo as 
iniciadas deslocaram se a s. João 
da Madeira para defrontar o Ads 
em encontro a contar para o Cam-
peonato regional.

Primeira parte muito equilibra-

AndeBol i forMAção

minis cOnseguem a Primeira Vitória 

Minis venceram o CP Valongo Vouga “B” por 20-10.

da com alternância no marcador, 
quase sempre os ataques a su-
perar as defesas, ganhou um pe-
queno ascendente a equipa espi-
nhense que conseguiu chegar ao 
intervalo a vencer por 16-14.

na segunda parte manteve-se o 
nível elevado de eficácia de am-

bas as equipas aumentando assim 
a incerteza de quem sairia com 
os 3 pontos no final do encontro, 
apesar do plantel mais curto as 
academistas conseguiram trazer 
para espinho a vitória pela mar-
gem mínima. resultado final 30-
29. Mv
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no dia 30 de março, os nada-
dores do sp. espinho Guilherme 
Pinto, Guilherme rocha e raquel 
Monteiro estiveram presentes no 
2º estágio de Capacitação técnica 
para o escalão de Cadetes da As-
sociação de natação Centro norte 
de Portugal, acompanhados pelo 
seu treinador tiago Marques. o 
estágio foi realizado nas Piscinas 
do Galitos, em Aveiro e foram con-

vocados 24 nadadores (12 masculi-
nos e 12 femininos) com as melho-
res pontuações no conjunto das 
provas que realizaram durante o 
ii torregri.

este estágio teve como propó-
sito avaliar a técnica de nado e de 
viragens e de partida dos nada-
dores, bem como a filmagem das 
mesmas para posterior visualiza-
ção. Mv

nAtAção - 2º estáGio de CAPACitAção téCniCA 

três esPinhenses em 
estágiO
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Natação - torneio Master solidário

Canelas e domingos não desiludem
no passado dia 23 de março, a equipa de masters da secção de 

natação do sporting Clube de espinho esteve presente no torneio 
Master solidário José Marreiros, realizado na Piscina de salesianos 
de Manique.

este é um torneio que conta com o apoio da federação Portuguesa 
de natação e da Associação de natação de lisboa e tem uma vertente 
solidária onde o valor total das inscrições será utilizado para a compra 
de uma prótese para melhorar a qualidade de vida do nadador master 
José Marreiros, detentor de vários recordes nacionais.

estiveram presentes 279 nadadores em representação de 35 clubes. 
o sporting Clube de espinho esteve presente com dois nadadores do 
escalão i: António Canelas e domingos ferreira.

António Canelas classificou-se em 1º lugar nos 100m estilos e 100m 
Mariposa e em 2º lugar nos 50m Mariposa.

José domingos obteve o 1º lugar nos 100m livres, 2º lugar nos 50m 
Costas e 4º lugar nos 50m livres. Mv

Foto: D
R

Futsal Feminino

Novasemente 
deixou fugir a 
taça
A equipa de futsal feminino 

da novasemente perdeu por 2-0 
com o sl Benfica na final reali-
zada no Pavilhão Multiusos de 
Gondomar e disse adeus à taça 
de Portugal. é a quarta vez con-
secutiva que as lisboetas con-
quistam o troféu.

Apesar de uma primeira parte 
muito interessante e de o Benfi-
ca ter acertado quatro dos seus 
remates nos postes, o 0-0 man-
teve-se até ao intervalo.

A segunda parte começou com 
poucas oportunidades de golo. 
A exceção foi o remate de fifó 
aos 23’, que antecedeu o 1-0.

Janice inaugurou o marcador 
ao desviar o esférico de sara 
Wallace depois de um excelente 
trabalho na posição de pivô.

A perder, a novasemente foi 
atrás do empate. Primeiro Pisko 
viu o remate intercetado, de-
pois sofia ferreira viu Ana Cata-

rina defender e na insistência a 
equipa de arbitragem assinalou 
grande penalidade por falta de 
Beatriz sanheiro. na hora da ver-
dade, sofia ferreira permitiu a 
defesa de Bety (27’).

os remates aos postes da bali-
za da novasemente regressaram 
na etapa complementar. Janice, 

de primeira, a acertar na barra, 
aos 30’.

Para os últimos minutos da 
grande final, as antenses opta-
ram pelo 5x4 e Pisko esteve per-
to do golo, mas foram as águias a 
lá chegar pela guarda-redes Ana 
Catarina com um golo de baliza 
a baliza. No

Hóquei em patins

pontos ao ar
A AAe perdeu terreno na luta 

pela subida de divisão após der-
rota por 3-2 frente ao HA Cambra. 

o encontro até começou de fei-
ção aos mochos que chegaram ao 
intervalo a vencer por 0-1 graças 
ao tento apontado por Miguel 
Costa.

Contudo, no tempo comple-
mentar, a turma da casa entrou 
mais expedita e rapidamente tra-
tou de chegar à igualdade e de 
passar para a frente do marcador. 
Como se não bastasse o HA Cam-
bra ainda fez o 3-1 e o golo de 
André Pinto foi insuficiente para 
o encontro ter outro desfecho.  

Com esta derrota os mochos 
continuam com os 38 pontos so-
mados e firmes no quarto lugar 
sendo que podiam ter saltado 
para o terceiro lugar em caso de 
vitória. A liderança está entregue 
à Ad sanjoanense com 43 pontos.

na próxima jornada  há jogo de 
Académicas. A de espinho viaja 
até Coimbra para defrontar a tur-
ma que está na 11.ª posição da 
tabela. No

tas. Mafalda Cardoso (infantil B) 
classif icou-se em 12º lugar nos 
200m Bruços e 14º lugar nos 100m 
Bruços. Marta oliveira (infantil A) 
classif icou-se em 19º lugar nos 
200m Bruços e 25º lugar nos 100m 
Bruços. francisca silva (infantil B) 
f icou em 30º lugar nos 100m li-

vres.
no final da competição foram 

batidos 19 recordes pessoais 
(incluindo tempos parciais), dos 
quais 5 recordes do clube: rodrigo 
rodrigues - rC infantil B aos 50m 
livres, 100m livres, 50m Costas, 
100m Costas e 200m Costas.  Mv

Rodrigo Rodrigues foi o nadador espinhense que mais se destacou.
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voleibol i Formação sp. espinho

Fim de semana mais preto do que 
branco
Os Iniciados masculinos destacam-se num fim de semana que teve 

mais preto do que branco para a formação espinhense. A equipa de 
Bruno Fonseca continua a dar cartas no campeonato nacional do es-
calão e venceu em dose dupla: sábado frente à equipa da Ala de Gon-
domar por 3-1 e domingo frente à equipa vizinha (AAE) por claros 3-0.

As Infantis femininas venceram no Campeonato e na Taça AVP. A 
equipa A não deu hipóteses à equipa da AASM e ganhou pela mar-
gem máxima. 

Em casa, a equipa B do escalão ainda cedeu um set mas conquistou 
os três pontos frente à equipa do CD Aves.

As Iniciadas de Filipa Teixeira entraram determinadas na Maia e 
venceram o primeiro set mas acabaram por ceder perante um Castêlo 
da Maia mais consistente (1-3). 

A equipa B do escalão venceu o Boavista FC por 3-0 apurando-se 
para a fase final da competição.

Os Cadetes de Eduardo Faustino não ultrapassaram a equipa de 
Paços de Ferreira e perderam fora de portas por 3-1. 

A equipa B do escalão cedeu pela margem máxima contra a equipa 
de Macedo (3-0).

Os Juvenis fizeram o mesmo resultado (3-1) contra a Ala de Gon-
domar no sábado e continuam sem somar pontos no domingo após 
derrota por 3-0 frente à formação do Leixões SC, equipa que já tinham 
vencido na primeira volta, também pela margem máxima.

As seniores femininas rumaram a Lisboa para defrontar o 1º classi-
ficado da Série dos Primeiros: Sporting Clube de Portugal. A equipa 
vareira foi derrotada pela margem máxima (25-13, 25-18 e 25-13). Mv

Fo
to

:D
R

FuTEBOL - CAMPEOnATO DE POrTuGAL SérIE B

parede(s) foi abaixo
paredes, 0 - sp. espiNHo, 3

Jogo na Cidade Desportiva de 
Paredes. 

 
sCe: Vítor Braga; Vitinha, João 

Pinto, João ricardo e Gonçalo 
Cardoso; Edgar Abreu, André 
Luís (Leo Cordeiro (59’) e Wilson 
rodrigues (Luka, 77’); Paulinho, 
Gustavo Moura (Carlitos, 71’) e 
Jaime Poulson.

Treinador: rui Quinta.
Disciplina: nada a registar. 

Marcadores: 0-1 e 0-2 Wilson 
rodrigues (45+1 e 52’) e 0-3 Leo 
Cordeiro (76’).

em paredes, o sp. espinho 
m ost rou -se com o u m a 

equipa confiante e bastante do-
minadora. Com uma vitória sem 
margem para dúvidas, a equipa 
de rui Quinta mantém o tercei-
ro lugar e continua a depender 

pos. equipa J p

1. Gondomar 28 56

2. Lourosa 28 54

3. sp. espinho 28 51

4. Sanjoanense 28 50

5. Lusitano 28 47

6. Águeda 28 46

7. Amarante 28 44

8. Paredes 28 41

9. Coimbrões 28 40

10. Marítimo B 28 40

11. u. Madeira 28 37

12. FC Pedras rubras 28 36

13. Leça 28 35

14. Cinfães 28 31

15. Gafanha 28 28

16. Penalva 28 27

17. Cesarense 28 20

18. Mêda 28 2

resultados 28.ª Jornada
SC Coimbrões - Gondomar 1-2
FC Pedras rubras - u. Madeira 0-0
Gafanha - Águeda 0-1
Penalva - Amarante 1-5
Cinfães - Marítimo B 3-2
paredes - sp. espinho 0-3
Lourosa - Lusitano 1-0
Cesarense - Sanjoanense 1-2
Leça - Mêda 3-0

próxima Jornada
29.ª Jornada
Marítimo B - Paredes
Amarante - FC Pedras rubras 
Águeda - Cesarense
Sanjoanense - Leça
Lusitano - Penalva
u. Madeira - Gafanha
Sp. Mêda - Cinfães
sp. espinho - sC Coimbrões
Gondomar - Lourosa

CLASSIFICAçãO

Foto: Francisco A
zevedo/A

rq.

apenas de si próprio para che-
gar aos lugares de subida. 

O conjunto vareiro entrou no 
encontro bastante destemido e 
aos poucos foi construindo várias 
situações que, cada vez mais, iam 
ganhando contornos de golo. O 
Paredes está confortavelmente 
instalado a meio da tabela clas-
sif icativa e de certa forma a sua 
abordagem ao jogo não foi pro-
priamente estranha. Apostado 
mais em defender do que em 
atacar, a turma da casa foi aguen-
tando como podia as intenções 
espinhenses. Paulinho e Jaime 
Poulson foram dos mais inconfor-
mados e por duas vezes podiam 
ter aberto o ativo. Porém, só já em 
período de compensação é que 
os adeptos espinhenses gritaram 
golo após jogada individual de 
Wilson rodrigues.

A segunda parte não trouxe 
grandes mudanças em relação ao 
primeiro tempo. O registo ofen-
sivo dominante pertencia ao Sp. 
Espinho e do lado dos durienses 
parecia não haver arte nem enge-
nho para mudar. A situação ficou 
ainda mais difícil para o Paredes 
quando Wilson rodrigues voltou 
a fazer das suas e elevou a con-
tagem para 0-2. A partir daqui a 
equipa da casa mobilizou-se para 
procurar um resultado melhor 
mas a manta acabou por se reve-
lar curta e acabaram mesmo por 
sofrer mais um golo.

Com este resultado o Sp. Espi-
nho mantém-se isolado no ter-
ceiro lugar. Lourosa e Gondomar 
não perderam pontos e o fosso 
mantém-se igual.

Para a semana a equipa varei-
ra joga em casa frente ao Coim-
brões. No

rui Quinta, treinador

“é um orgulho 
trabalhar com esta 
gente” 

“Foi um excelente jogo do Sp. 
Espinho. Digno de uma equipa 
que anda feliz e que acredita na-
quilo que trabalha todos os dias. 
A ambição, qualidade e a men-
talidade dos jogadores fazem o 
resto. Como já o digo há muito 
tempo, é um orgulho trabalhar 
com esta gente e olhar para eles 
e vê-los felizes atrás de golos e 
de vitórias como aconteceu hoje 
num campo difícil contra um ad-
versário que tem qualidade mas 
que hoje não puderam explorar o 
que os carateriza porque nós não 
os deixámos. ”.

aae, 0 - vC viaNa, 3

VOLEIBOL - CAMPEOnATO nACIOnAL - SérIE úLTIMOS

ainda há esperança?

Sets: 18-25, 22-25 e 22-25.

Em fim de semana de jornada 
dupla, as coisas não podiam ter 
corrido pior para a Associação 
Académica de Espinho. no pri-
meiro encontro, em Leixões, os 
mochos foram atropelados pela 
equipa da casa. no primeiro set fo-
ram derrotados por 25-14 e piora-
ram essa marca ao perder 25-9 no 
segeundo set. no tudo ou nada, o 
Leixões venceu por 25-19 e fechou 
o encontro.

no domingo, a jogar em casa, a 
AAE tentou inverter a tendência 

dos resultados e frente ao VC Via-
na mostrou ter armas para se bater 
pela vitória. Porém, os forasteiros 
partiram para a vantagem no pri-
meiro set (18-25) e não falharam 
no segundo (22-25). Pressionados 
a vencer, os mochos deram tudo 
mas não chegou e acabaram por 
ser derrotados (22-25).  

Com esta derrota a dobrar, a 
equipa da AAE não larga o último 
lugar e não tem um único ponto 
somado quando já estão disputa-
dos três jogos. 

Para a a semana há jogo nos 
Açores frente ao Clube K. No

????????????????????????????????????????????

atletismo

andré Guimarães no topo
no passado fim de semana, decorreu no Estádio Prof. Dr. José Vieira de Car-

valho, na cidade da Maia, o Campeonato regional do Porto dos 10.000m. O 
espinhense André Guimarães, que representa as cores do ACD S. João da Serra 
(Clube de Vila nova de Gaia), deu as 25 voltas à pista da Maia com o tempo 
recorde de 32m50s, conquistando o 3º lugar sénior regional. André Guimarães 
é um dos membros fundadores do running Espinho, e é um exemplo de que 
tudo é possível do desporto, sendo que há 7 anos pesava 100 quilos e no sá-
bado bateu uma marca que já é considerada de elite do atletismo português. 
O espinhense coloca ainda assim uma meta mais arrojada com o objetivo de 
bater o recorde pessoal dos 10kms em 31 minutos e nos 21kms em 1h12m. Mv

voleibol i Formação aae

No trilho certo
Os Juniores academistas foram no domingo jogar a Guimarães com 

o Vitória Sport Clube. A equipa dos Mochos venceu o jogo por 2-3. 
Os Juvenis continuam invictos ao vencerem a equipa do Clube 

Atlântico da Madalena por 3-1 no sábado passado. 
Já no domingo os Cadetes receberam o Esmoriz Ginásio Clube. Os 

mochos tiveram de suar para levar de vencida os seus antagonistas 
(3-2). 

Os Iniciados, numa jornada dupla, receberam no sábado o Clube 
Atlântico da Madalena e perderam por 1-3. no domingo receberam 
o Sporting Clube de Espinho, sendo que os vareiros venceram o 
jogo por 0-3. 

Os Infantis também invictos neste Campeonato nacional, rece-
beram no domingo de manhã o Ala nun’Alvares de Gondomar. A 
equipa da casa venceu o jogo 3-0. Mv

Foto: A
rq.

sportiNG Cp, 3 - sCe, 0 

VOLEIBOL - CAMPEOnATO nACIOnAL - II FASE - DIVISãO ELITE

acabou o sonho

Jogo: Pavilhão João rocha
sCe: José rojas (5), Marco Fer-

reira (14), Guilherme Meneses (5). 
Everton Almeida (5), Lourenço 
Martins (9), Armando Velasquez 
(2), Januário Alvar (L); Simão Tei-
xeira (L); Gonçalo Sousa, rodrigo 
Pernambuco (4) e Afonso Guer-
reiro.

Treinador: Filipe Vitó 

Sets: 25-17, 25-22 e 25-21

O SC Espinho ficou afastado da 
luta pelo título da Divisão Elite, 
depois de nova derrota com o 
Sporting CP nas meias-finais do 
play-off de apuramento de cam-
peão.

no segundo jogo das meias-

finais do play-off de apuramen-
to de campeão os tigres tinham 
sido derrotados (21-25, 25-21, 25-
20 e 25-20) e estavam obrigados 
a vencer o jogo número três no 
domingo não só para tentar trazer 
de volta a eliminatória, à melhor 
de cinco, para a Arena Tigre, mas 
também para continuar a sonhar 
com uma presença na final.

O Sporting CP tentou bem cedo 
levar à água ao seu moinho eos ti-
gres não tiveram uma tarefa nada 
fácil acabando por sair derrotados 
por 3-0.

Os espinhenses vão agora medir 
forças com o Fonte Bastardo para 
apuramento do terceiro e quarto 
lugar. Sporting CP e SL Benfica vão 
disputar o título de campeão. MM



 Maré útil 03 Abril, 201914  03 Abril, 2019      Maré de opinião 15

até 30 de abril
Exposição “Provocatorium - 
Arte Postal e correspondência 
de guerra” - Biblioteca 
Municipal

2 de abril
15h00
“Tricotar Histórias” - 
Biblioteca Municipal

5 de abril
20h00
Concerto de Lilian Raquel - 
Casino Espinho
20h00
Música ao vivo com Diogo 
Brito e Faro - Casino Espinho

6 de abril
20h00
Música ao vivo com Diogo 
Brito e Faro - Casino Espinho 
21h00
António Zambujo - Casino 
Espinho

21h30
Teatro “A Boda dos Pequenos 
Burgueses” - Auditório 
Nascente
22h00
DJ Stripes - Doo Bop Bar 

7 de abril
16h00
Inauguração da exposição 
“Influxos” - Centro 
Multimeios
12 e 13 de abril
20h00
Espetáculo ARO - Casino 
Espinho

12 de abril
20h00
Concerto “Banda do Exército” 
- Auditório Espinho

13 de abril
15h00
Pensar a escrita com João 
Reis - Biblioteca Municipal

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

nós 
Sessões: 2, 3 e 4 (16h30), 5 (16h30, 21h30), 
6 (16h30), 7 (16h30, 21h30), 9 e 10 (16h30) de abril
 
Um pai e uma mãe levam os filhos para a sua casa de praia, esperando passar uns 
momentos descontraídos com a família e os amigos. Só que a tranquilidade e a 
alegria transformam-se em tensão e caos quando chegam algumas visitas que 
não foram convidadas…

Bilhetes: 
terça a sexta-feira – 4,5€ (preço único)
Sábado, domingo e feriados – 5,5€ (adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 3 de abril
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388

Quinta-feira, 4 de abril
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444          

Sexta-feira, 5 de abril
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352   

Sábado, 6 de abril
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331 

domingo, 7 de abril
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250     

Segunda-feira, 8 de abril
Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320 

terça-feira, 9 de abril
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092         

Quarta-feira, 10 de abril
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482
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FICHA TéCNICA

ANúNCIO ARTIGO DE OPINIãO

EXTRACTO DE JUSTIFICAÇÃO

CERTIFICO que neste Cartório e no Livro de Notas para Escrituras Diversas 
cento e setenta e um - E, de folhas sessenta e três a folhas sessenta 
e quatro verso, foi lavrada uma escritura de JUSTIFICAÇÃO NOTARIAL 
outorgada no dia 25 de Março de 2019, por: 
MÁRIO GONÇALVES MOREIRA, titular do N.I.F. 140 281 274 e do Cartão 
de Cidadão 08646932 0 ZX3, válido até 17/09/2022, emitido pela República 
Portuguesa e mulher, LUCIANA SOARES MIRANDA, titular do N.I.F. 140 281 
266 e do Cartão de Cidadão 05247586 7 ZX7 válido até 02/10/2022 emitido 
pela República Portuguesa, casados sob o regime da comunhão de adquiridos, 
naturais, ele, da freguesia de Santa Maria de Sardoura, concelho de Castelo 
de Paiva, ela, da freguesia de Anta, concelho de Espinho, residentes na Rua 
Manuel Quintas, número 139, terceiro direito, união das freguesias de Grijó e 
Sermonde, concelho de Vila Nova de Gaia. 
DISSERAM OS OUTORGANTES: 
Que são donos com exclusão de outrém, do seguinte imóvel: 
PRÉDIO URBANO, composto de casa de habitação de um piso e quintal, com 
a área coberta de cento e sessenta e cinco vírgula quinze metros quadrados, 
com a área descoberta de trezentos e oitenta  vírgula oitenta e cinco metros 
quadrados e com uma área total de quinhentos e quarenta e seis metros 
quadrados, sito na Rua Nova de Poços, número 117, na freguesia de Anta, 
concelho de Espinho, omisso na competente Conservatória do Registo Predial, 
inscrito na respectiva matriz sob o 2.192 da união das freguesias de Anta 
e Guetim (que proveio do artigo urbano 2.379 da extinta freguesia de 
Anta - anteriormente omisso à matriz), com o valor patrimonial, tributário de 
30.866,15€, ao qual atribuem o mesmo valor. 
Que o referido prédio urbano foi edificado, por eles, Primeiros Outorgantes, em 
terreno omisso à matriz, que constituía uma parcela perfeitamente identificada 
e delimitada, que veio à posse dos justificantes, por venda verbal, em meados 
de Fevereiro de mil novecentos e setenta e seis, em que foram vendedores 
FERNANDO GOMES PEREIRA DA SILVA e mulher, ROSA DA ROCHA 
MARQUES, casados sob o regime da comunhão geral, residentes no Lugar do 
Carvalhal, na referida freguesia de Anta, a qual não chegou a ser formalizada, 
pelo que, não possuem título formal que legitime o domínio do referido prédio.
 Que, não obstante isso, eles têm usufruído o dito prédio, procedendo à sua 
construção, habitando-o, procedendo às reparações necessárias ao longo 
do tempo, gozando todas as utilidades por ele proporcionadas, pagando os 
respectivos impostos, com ânimo de quem exercita direito próprio, sendo 
reconhecidos como seus donos por toda a gente, fazendo - o de boa-fé, por 
ignorarem lesar direito alheio, pacificamente, porque sem violência, continua e 
publicamente, à vista e com o conhecimento de toda a gente, sem oposição de 
ninguém - e tudo isto por lapso de tempo superior a vinte anos. 
Que, dadas as enunciadas características de tal posse, eles adquiriram 
o identificado prédio, por usucapião - título este que, por natureza, não é 
susceptível de ser comprovado pelos meios normais.
Está conforme o original para efeitos de publicação. 
Cartório Notarial de Natália de Oliveira Figueiredo Almeida Ribeiro, sito na Rua 
Trinta e Dois, número 820, rés-do-chão, Espinho, 25 de Março de 2019

A Notária em Substituição,
(Maria Francisca Amaral de Sá Carneiro)

No início do ano passado, a mi-
nistra do Mar, Ana Paula Vitori-
no, anunciou um investimento de 
mais de duas centenas de milhões 
para, em cinco anos, impulsionar 
a competitividade do Porto de 
Leixões. O projeto incluía o pro-
longamento do quebra-mar em 
300 metros, o aprofundamento do 
canal de entrada, do anteporto e 
da bacia de rotação, a criação de 
um novo terminal no molhe sul e 
a melhoria das condições de ope-
ração do porto de pesca. 

Logo se levantaram os sur f is-
tas, ancorados num relatório do 
Laboratório Nacional de Enge-
nharia Civil.  Segundo o LNEC, o 
prolongamento do quebra-mar 
provocar ia  a  estagnação das 
águas, o que prejudicaria a sua 
qualidade e ondulação. Seria o 
f im da famosa onda de Mato -
sinhos. Foi,  por isso, fácil  uma 
petição pública apelando à sus-
pensão da obra recolher milhares 
de assinaturas em muito pouco 
tempo, não fossem os municípios 

de Matosinhos e do Porto ber-
ço de muitos praticantes de surf 
e ninhos de muitos campeões 
das ondas. Perante a avalancha 
de dúvidas e críticas ao projeto 
que pretende servir diretamen-
te investidores turcos, a minis-
tra do Mar apenas acenou com 
a eventual disponibilização de 
dois milhões para compensar a 
deslocalização dos negócios do 
surf e outros da f ileira da econo-
mia do mar. 

Posteriormente, a Câmara Mu-
nicipal do Porto reivindicou uma 
reavaliação do projeto, alegando 
impactos negativos na segurança 
das praias do Castelo do Queijo, 
Internacional e Aquário e carên-
cia de propostas sistematizadas 
de mitigação do prejuízo resul-
tante da alteração das atuais con-
dições para prática do surf. 

A Câmara Municipal de Matosi-
nhos também aprovou um docu-
mento defendendo a apresenta-
ção do projeto global e da Avalia-
ção de Impacto Ambiental antes 
da adjudicação das obras. Sur-
preendentemente, a Assembleia 
Municipal de Matosinhos viria a 
rejeitar uma proposta solicitando 
a suspensão do concurso para o 
prolongamento do famigerado 
quebra-mar.

Perante este cenário, surpre-
ende-me o silêncio, a insensibi-
lidade, a indiferença, a apatia do 
Município de Espinho perante 
os evidentes impactos na erosão 
costeira provocados pelo pro-

longamento em 300 metros do 
quebra-mar do porto de Leixões. 

Em dezembro de 2018, por 
altura da discussão pública do 
Programa da Orla Costeira (POC) 
Caminha-Espinho, a Câmara Mu-
nicipal de Espinho aliou-se a cin-
co autarquias para ameaçar im-
pugnar o plano de demolições 
proposto pelo POC, logrando 
pressionar o ministério do Am-
biente para rever a proibição de 
construção em zonas urbanas 
consolidadas e garantir que as 

habitações em perigo seriam 
demolidas e as famílias indem-
nizadas e realojadas através do 
Programa 1º Direito. Em nenhu-
ma ocasião, sublinhe-se, quer por 
parte da autarquia de Espinho, 
quer por parte do ministério do 
Ambiente, foram equacionados 
os fortes impactos do prolonga-
mento do quebra-mar do porto 
de Leixões sobre a erosão da orla 
costeira de Espinho. Impávido e 
sereno perante os impactos ne-
gativos da crise climática, este 
executivo camarário até se deu 
ao luxo de implantar, em Para-
mos, uma via permeável sobre 
cordão dunar sujeito a galgamen-
tos e inundações, desprezando 
pareceres contrários de peritos 
oficiais. 

No princípio dos anos noventa, 
Macário Correia, de canadianas, 
na sequência de acidente de bi-
cicleta, af irmava, numa confe-
rência no Hotel Praiagolfe, que 
Portugal não poderia dar-se ao 
luxo de transformar a sua costa 
num imenso e caríssimo pente 
de esporões cuja f inalidade ridí-
cula e inef icaz consistia apenas 
em transferir os impactos da ero-
são marinha para sul. Trinta anos 
depois, comprazemo-nos com os 
impactos de grandes obras na 
nossa orla costeira de 5 quilóme-
tros e preferimos governar para 
o imediato de alguns enquanto 
escamoteamos e hipotecamos o 
futuro de muitos.

octávio lima
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“Seria o fim da 
famosa onda de 
Matosinhos. Foi, 
por isso, fácil uma 
petição pública 
apelando à 
suspensão da obra 
recolher milhares 
de assinaturas em 
muito pouco 
tempo (...)” 
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